

# ¿LOS SALMOS, EN EL BREVIARIO, SON UNA ORACION CRISTIANA ACTUAL?

PEDRO FERNANDEZ RODRIGUEZ, O. P.

Es esta una pregunta que se escucha con cierta frecuencia y no siempre la respuesta es afirmativa. No obstante, hay que reconocer las dificultades teóricas y prácticas en toda respuesta, sea positiva o negativa, al tema de nuestro estudio.

La *importancia* de los Salmos, como una de las partes fundamentales del Breviario, es evidente. La Oración de las Horas es un compromiso religioso en la vida de los sacerdotes, de los religiosos y de algunos seglares. Es, sobre todo, como oración de la Iglesia, un manantial de vida espiritual para todos los cristianos. Por eso, es necesario descubrir el misterio de sus grandezas, para que todos puedan participar, activa, consciente y fructuosamente en su celebración.

El Breviario debe ser más que el peso y la obligación de cada día. Con todo, esto no será posible, mientras en el estudio y en la vida de oración no se manifiesten sus posibilidades. Por consiguiente, se impone la comprensión de este libro. Nunca se podrá exclamar con san Agustín «*Psalterium meum, gaudium meum*»<sup>1</sup>, mientras no se cumpla el consejo del Salmista «*Psallite sapienter*»<sup>2</sup>.

Nuestra *intención exclusiva* en este estudio es presentar algunos caminos según los cuales los Salmos del Breviario puedan convertirse en una auténtica oración cristiana. Ofreceremos las soluciones tradicionales a este problema; al mismo tiempo juzgaremos si en la actualidad son todavía válidas y, finalmente, se presentarán las últimas soluciones propuestas por el *Consilium*. Así pues, el tema de nuestras reflexiones es limitado y concreto.

1. S. AGUSTIN, *Enarratio in Ps.* 137, 3: PL 37, 1775.

2. Ps. 46, 8.